

DIARIO DE CORDOBA

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 13.109

Subscripción en Córdoba.

Per un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50
Por un mes... 2,50
Por trimestre... 7

MÁRTEZ 9 DE JULIO DE 1895

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLVI

Política Europea

Madrid 6 de Julio de 1895.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío:

Hemos llegado a la temperatura del frito y esto unido a los sudores que pasan los que esperan Direcciones y altos puestos, hace que la temperatura sea álgida. Se sentirán más frescos los que se vayan al Norte y los que no sean nombrados, que algunos se quedarán hechos sorbetes.

Como la política tiene que encarnar en los hombres, y como además tiene cierta finalidad individual, estas cuestiones preocupan mucho a los partidos y producen gran número de descontentos.

No hay para todos; los agraciados consideran que siendo no se les ha hecho favor ninguno, porque se les debía de justicia, y los que no lo son, se consideran desairados.

Dentro de la política moderna, las circunstancias son, sin embargo, favorables al gobierno, porque como hay unas elecciones en puerta, las gentes moderan sus ímpetus.

Cuanto se hable de la fecha en que han de hacerse las elecciones generales, es fantasear. No hay nada resuelto.

Allá vá mi opinión. Las Cortes no se disolverán hasta Diciembre, la convocatoria se hará para Febrero, y las Cortes se reunirán en Abril para discutir el presupuesto del partido conservador.

Si una contingencia relacionada con la guerra de Cuba, obligase al gobierno a reunir el Parlamento, volverían a reunirse estas Cortes y cualesquiera Cortes, cumplirían con su deber de españoles ayudando al gobierno, que representa a la nación.

Ya saben ustedes que yo no soy político activo, y que me ocupo poco de las menudencias, pero soy justo: las Cortes liberales la mayoría liberal no ha estado disciplinada más que para morir, e indudablemente lo ocurrido en estos últimos cien días de gobierno conservador, constituye un progreso en nuestras costumbres políticas.

La guerra de Cuba entra por necesidad, porque allí ha comenzado el periodo de las lluvias, en uno de relativa paralización, y el supremo esfuerzo, tendrá el país que hacerlo para el mes de Septiembre. Continúa la fábrica de noticias falsas, en lo que los americanos son una especialidad y a cuya propaganda contribuyen los periódicos franceses y hasta tambien los españoles en su deseo de aparecer bien informados.

Realmente, el gobierno de los Estados Unidos no es sincero con España, pero de esto a suponer que con el egoísmo clásico de los norteamericanos van estos a cubrir un empréstito para ayudar a los insurrectos, hay grandísima diferencia.

Los Estados Unidos simpatizan con todo lo que les produce dinero, pero lo que es el entusiasmo, está en aque país a la altura del arte.

Como no pudiéramos tener de los Estados Unidos mas que sus sensiblerías, podíamos dormir tranquilos.

La cuestión Mora preocupa a la prensa y a la opinión, y no sería extraño que los Estados Unidos quisieran sacar 1.500.000 duros a cambio de cierta naturalidad.

Esto demuestra una vez mas que, como he dicho a Vds., allí todo se compra y todo se vende.

Ha muerto Federico Soler, por otro nombre Serafi Pittarra; era un escritor distinguidísimo, un amigo cariñoso y un corazón muy sano. El insigne autor de «Batalla de Reinas», empezó su vida de una manera muy modesta, elevándose por su trabajo, por su talento y por sus propios méritos a la envidiable altura a que ha llegado. Descanse en paz el que fué en vida mi querido amigo, y cuya pérdida constituye una irremediable para la literatura catalana y para la patria española.

La política extranjera toma nuevos rumbos: las corrientes son de paz y en este caso lo mismo Francia que Alemania tendrían que ir poco a poco reduciendo su presupuesto de guerra, que como he

dicho muchas veces, no pueden soportar aquellos países.

Los nuevos tratados franco suizos han sido ya definitivamente aprobados por las Cámaras francesas, y este hecho tiene verdadera importancia para los intereses españoles, porque demuestra que no es el criterio francés tan cerrado en las cuestiones arancelarias, como antes parecía.

No es esto decir que vayamos a volver a vender nuestros vinos como los vendíamos antes, pero si empieza el arancel a modificarse, es decir, si se sale del criterio absoluto que hasta ahora ha imperado, puede haber alguna esperanza.

Sin embargo de todo, nuestros vinicultores deben pensar en que su verdadero porvenir está en abrir los mercados de América Latina, y en fabricar, y en criar buenos vinos, y con especialidad vinos finos.

En todos los asuntos debe mirarse el porvenir, y no el presente. Son mas felices los pueblos a medida que mas prevén.

La ciencia es preveer, y si esto es una verdad considerado en su aspecto general bajo el punto de vista económico, es más exacto todavía. La vida moderna ha dado a la previsión y al ahorro una fórmula más generosa y más altruista que la del ahorro individual, estableciendo el seguro de vida, que no solamente pone a cubierto de las contingencias al que personalmente economiza y guarda, sino que establece el porvenir de los seres queridos. España va entrando en el seguro, y buena prueba de ello da el último balance de la Equitativa, que ha hecho en el año 94 más operaciones ella sola que todas las demás sociedades de seguros reunidas.

Pero en punto a preveer el Ayuntamiento de Madrid. Con estos calores apesantados las alcantarillas y los urinarios y no se piensa en desinfección, cuando esta es extraordinariamente económica comprando los productos dentro del país, donde tenemos laboratorios tan bien montados y tan surtidos como el de los sucesores de Ulzurum, que envían a provincias cuantos pedidos y detalles se les solicitan.

El Ayuntamiento ha hecho su programa, y se propone modificarlo todo y hacerlos vivir en el mejor de los mundos.

Yo soy tan modesto que me contento con que barran las calles y desinfecten las alcantarillas.

Fuera de la vida oficial Madrid comienza a sentir la paralización que el verano suele traer consigo, y la mayor parte de la gente que puede y mucha que no puede, abandona la corte; los que se quedan, con el conque de que otros se han ido no hacen nada, y muchos no salen de su casa, y dicen que se han ido a baños.

Bien quisiera dar a ustedes muchas noticias más, pero no las hay, y por eso no es más largo su afectísimo seguro servidor que besa su mano,

GARCÍ FERNÁNDEZ.

NUESTROS CORRESPONSALES

LUCENA

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío:

El día primero del actual, a las nueve de su noche, tomaron posesión de sus cargos concejales en esta ciudad, las doce personas que para dichos cargos fueron elegidas en Mayo último. En esa noche se hizo cargo de la Alcaldía y presidencia de citada Corporación el señor marqués de Campo de Aras, jefe del partido conservador en esta localidad, el cual por vez primera ha sido llevado al municipio, y del que se espera el milagro de la mejora de los servicios municipales y un gran avance en el buen camino de esta administración, de antiguo inmorales y desastrosas. Quiera el cielo suceda así! y que el autor de estas correspondencias tenga motivos para elogiar sus actos, y me evite el amargo deber de fustigar en la prensa a su importante personalidad, y las de sus compañeros del Excelentísimo Ayuntamiento.

Es indudable que para entrar en el

buen camino y seguir batiendo abusos y corruptelas, necesitará la ayuda de sus compañeros; más en tal empresa no, creo, le falte el apoyo de los hombres aún no corrompidos que hoy, por fortuna del pueblo, toman asiento en los escaños municipales, y aun cuando una campaña moralizadora le prive, y reste la cooperación de algunas personas que de antiguo vivieron y prosperaron a costa del tesoro municipal, no se intimide por ello, que de la masa neutra alejada de los asuntos públicos, por causa de las injusticias y desafueros de los partidos políticos, recibirá nuevos adeptos que cubran las bajas que se produzcan en sus filas, al par que el apoyo incontrastable de todo un pueblo, agradecido, sediento de equidad y justicia.

Ruedas importantísimas de la máquina administrativa son a no dudarlo las comisiones de la Corporación, cuales son las de Consumos, Abastos, Matadero de Pósitos, y restantes, a las que deben llevarse los hombres más aptos y activos y que más compromisos tengan, no con los grupos políticos sino con la opinión y con sus conciencias, y en sus fallos y resoluciones presteles toda la autoridad y acatamiento debidos, y sea su labor fecunda en resultados tangibles para los intereses municipales y el restablecimiento de la autoridad justa y equitativa que todos anhelamos.

A consecuencia de los cambios políticos últimamente ocurridos, se viene observando en dichas comisiones una paralización deplorable que debe cesar al constituirse otras nuevas que se espera las formen probos ciudadanos, los que sin cesar velarán por el exacto y buen cumplimiento de sus importantes funciones.

También en los pasados días se ha hablado mucho acerca de proposiciones hechas al Ayuntamiento para el arriendo de los consumos, y se me dice que aún se está en tratos sobre tan importante particular; y si como se asegura, las ofertas son relativamente favorables, no haría, en mi pobre opinión, nada más cuerdo el Ayuntamiento que formalizar el arriendo, pues de lo contrario, si se ha de hacer por la nueva situación algo bueno y justo, el tal arriendo les evitaría grandes sinsabores, al par que acostumbraría a ciertos políticos o negociantes de la política a contribuir con arreglo a sus medios a las cargas públicas y a no engrandecerse a costa del público.

Y pondré fin a esta crónica dándole cuenta de la reunión habida por los propietarios olivareros, al objeto de suscribir y secundar lo hecho por los de Andujar y Montorn, respecto a pedir protección para los aceites de oliva y las cartillas evaluatorias. Se escriben por dichos propietarios razonadas exposiciones, que suscriben con entusiasmo cuantos individuos se enteran de la conveniencia y justicia que las inspira, y consuela ver que estos pueblos tan apáticos hasta para sus más caros intereses, se despiertan al fin del largo y perjudicial sueño que por siglos los hiciera víctimas de toda suerte de injusticias.

Hasta la siguiente, queda snyo afectísimo,

El Corresponsal.

5 Julio 95.

VILLA VICIOSA

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío:

El día 1.º del actual tomó posesión el nuevo Ayuntamiento, habiendo sido elegido para Alcalde don José Escobar Arriivas, que anteriormente la desempeñaba, como igualmente los señores Tenientes, lo cual demuestra el buen celo de dichos señores.

A la vez tengo el sentimiento de participar a usted el disgusto general que reina en la población, no solo por el resultado casi negativo que viene ofreciendo la recolección de cereales, que no ascenderá ni aún a la cuarta parte de la cosecha ordinaria, si no lo que es más grave, las consecuencias de la enfermedad conocida por *mildeu*, que ha abrazado las viñas, que es la principal riqueza de la población, en

términos de no poderse contar ni aún con el 1 por 100 de lo que debiera ascender, pues el daño es general, por que no ha quedado una sola viña libre de dicho azote.

A esto hay que unir la cosecha de aceituna; pues aunque los olivos presentaron trama abundante, parece que se va desprendiendo.

No queda otro consuelo a estos vecinos que la proximidad de dar principio a las obras del primer trozo de la carretera que desde esta villa ha de conducir a la estación férrea de la Alhóndiguilla, pero que esto no es suficiente a remediar tantos perjuicios.

El corresponsal.

6 Junio 95.

Noticias

De los periódicos de Madrid y provincias tomamos las noticias siguientes:

Insurrección cubana

Rumores desmentidos.

El presidente del Consejo y el ministro de la Guerra desmintieron el sábado que se haya recibido telegrama alarmante del general Martínez Campos.

El señor Azcárraga ha manifestado a algún periodista que le visitó, que existe un telegrama de la Habana, pero no lo habían podido descifrar bien, por lo que no le habían dado publicidad.

Y el señor Cánovas dijo, palabra más o menos: «Esos rumores no tienen fundamento alguno. Deben proceder de cuatro especuladores de Bolsa que se hayan reunido para propalar especies que son dañinas para el crédito público en los actuales momentos.»

Solamente hay un telegrama del general Martínez Campos, recibido a las dos de la anterior madrugada, que no habrá inconveniente en dar a la prensa.

En dicho despacho se habla de pequeños encuentros y no se cita para nada a Gibara.

El general acoge los rumores de haber sido muerto el cabecilla Amador Guerra, pero oficialmente no tiene noticia de este hecho.

El despacho a que el señor presidente hacía referencia en su entrevista con los periodistas, es el siguiente:

«Habana 5.—El gobernador general al ministro de la Guerra.

Salgo para Villas. Hay noticias sin detalles encuentro Sabana, don Pedro y Cacao (Manzanillo) con Otero, probable cabecilla Guerra.—Campos.

Nota. El anterior despacho se recibió en Madrid a las dos de la madrugada del día 6 de Julio, no habiéndose dado publicidad al mismo a causa de necesitar rectificación que se ha pedido, consiguando esta advertencia para evitar que el retraso en la publicación se le den otras interpretaciones.»

Sería derrota insurrecta.—Artillería para los insurrectos.

Nueva York 5 (Vía cable Londres-Bilbao).—Anuncia un despacho de la Habana que el capitán señor Leras (así lo dice el despacho, suponemos que puede ser Las Heras), con 80 voluntarios, tuvo ayer un encuentro en Salmasaltas con 400 insurrectos de caballería, mandados por Amador Guerra.

Los primeros tuvieron diez y siete muertos y diez y nueve heridos.

Amador Guerra, sus tenientes Rafael Borrero, Tamayo y Ferrero y otros 80 insurrectos quedaron muertos en el campo de batalla.

Un despacho de Puerto Limón (Costa Rica) da cuenta de la salida de una goleta alemana.

Supónese que va a Cuba conduciendo cinco cañones de tiro rápido, 1.200 fusiles, 800 revólvers y medio millón de cartuchos.

Londres 6.—Los periódicos ingleses publican despachos de Nueva York, confirmando los telegramas que anticipó anoche esta agencia acerca de la victoria obtenida por los voluntarios sobre una partida insurrecta de caballería en la parte

oriental de Cuba, muriendo en la refriega Amador Guerra y otros tres cabecillas más.

Los despachos atribuyen mucha importancia al hecho, diciendo que Amador Guerra era el jefe de la caballería insurrecta y uno de los jefes de más prestigio en el campo separatista.

En la travesía de la Habana a Puerto Rico ha fallecido, según rumor circularo la tarde del sábado en autorizados centros, el ayudante del general Martínez Campos, teniente Navarro.

En la Gaceta de ayer se publicaría un decreto concediendo un plazo de diez días para que los ingenieros civiles que deseen pasar a Cuba puedan solicitarlo.

Al decreto acompaña la relación de sueldos que disfrutará el personal de Obras públicas.

El ministro de Ultramar enviará el domingo a Londres un nuevo crédito de un millón de pesetas para pago de plazos de las construcciones navales.

El sábado marchó en el expreso del Norte el electo embajador en París, señor duque de Mandas, despidiéndole en la estación algunos ministros y varios amigos políticos y particulares. Probablemente se detendrá en San Sebastián antes de ir a París y conferenciará con el embajador de Francia.

El duque de Mandas lleva instrucciones de nuestro gobierno para estudiar las consecuencias que pueden tener para el comercio de vinos entre España y Francia los nuevos tratados que esta última nación ha concertado con Suiza y con Italia.

El señor conde de Casa Valencia marchará en breve a Londres y también llevará instrucciones de nuestro gobierno para la gestión de algunos asuntos relacionados con el comercio de productos españoles que se importan a Inglaterra.

Los últimos datos de la recaudación de Junio último arrojan una baja total comparativa de 2.595.469 pesetas, y como de dicha cifra hay que descontar, por ya prevista, la baja de pesetas 3.853.201, resulta que en los demás conceptos se ha conseguido un aumento de 1.262.732 pesetas.

Casi todos los periódicos continúan ocupándose de los rumores circulados estos días acerca de la idea de pasar a Cuba el actual gobernador general de Filipinas señor marqués de Peñapata. Dichos rumores partieron de algunos snetos de periódicos militares alusivos a un telegrama del gobierno dirigido al general Blanco, y ayer se dijo que el telegrama se refiere a hechos que están acaeciendo en Asia, y sobre los que hay divergencia de opiniones entre el gobierno y el capitán general de Filipinas.

Telegrama oficial.

Noticias satisfactorias.

Manila 6 Julio (9:15 m.: recibido en Madrid a la una de la tarde).—El gobernador general a los ministros de Guerra y Ultramar.

Recibo satisfactorias noticias de Mindanao.

Se han presentado 17 sultanes y datos más, casi todos pertenecientes a la importante región de Taraca.

Signe el trabajo de ocupación sin novedad.

Se ha establecido un nuevo puesto fortificado sobre la división del Monocan, confiando establecer pronto comunicación heliográfica entre Ilian y Marahuit.

Mediante modificación tipos, espero también poder contratar con mejores condiciones embarcaciones menores, previa aprobación de vucencias.—Blanco.

—Seguramente irá a Filipinas, uno de los cruceros construidos en el Nervión. Es probable que sea el *Vizcaya*, cuyo completo armamento pende sólo de modificar las condiciones de los casquillos de la artillería de tiro rápido, que no resisten los cinco disparos que previene el contrato.

El general Primo de Rivera

De *El Imparcial*:

«El estado del general Primo de Rivera es ya en extremo satisfactorio.

La herida del brazo la tiene completamente curada, aunque la cicatriz, fresca todavía, denuncia cuán reciente es la curación; la del pecho está muy mejorada, pero la contusión producida por la bala que providencialmente detuvo la petaca, le produce aún bastante molestia.

Esta tarde piensa salir el general para su posesión de Robledo de Chavela, donde pasará un mes, trascurrido el cual, regresará a Madrid á hacerse cargo nuevamente del primer cuerpo de ejército.

En la imposibilidad de dar las gracias personalmente á cuantos se han interesado por su salud, ha dirigido al marqués de Valdeiglesias, director de *La Epoca*, la siguiente carta:

«Querido Alfredo: Hace días que los doctores encargados de mi asistencia médica me han significado la conveniencia de respirar aires puros que fortalezcan mis debilitadas fuerzas.

Ante la imposibilidad absoluta de cumplir con los buenos amigos que tanto interés han demostrado por mi salud, así como también con las infinitas personas que, sin que yo tuviera el gusto de conocerlas, se han interesado por mí igualmente, necesito, querido Alfredo, para no de sentir este sagrado deber, la ayuda eficaz del periódico decano de nuestra prensa, rogándole muy encarecidamente suplique á sus compañeros en ella se dignen hacerse intérpretes de estos mis sentimientos, para que de este modo puedan llegar á conocimiento de cuantos me han honrado con motivo de los para mí tan tristes sucesos, sin que por esto trate de eximirme de hacerlo personalmente cuando mi salud me lo permita.

Entretanto le anticipa infinitas gracias rogándole las haga extensivas en mi nombre á sus compañeros en la prensa, su verdadero y buen amigo que le quiere siempre.—F. Primo de Rivera.»

Se han firmado los decretos nombrando consejero de Estado al señor Catalina, y fiscal del propio alto cuerpo al señor Serrano Alcázar.

El ministro de Marina, al salir de conferencia con el señor Cánovas, dijo que ayer le remitiría el señor Cervera, presidente de la comisión de Marina en Londres, los contratos de adquisición de los 19 buques destinados á Cuba.

Según parece, se ha estipulado el pago de 2.700 pesetas por tonelada, obligándose la casa constructora á ponerlos listos en Cuba bastante antes del plazo de tres meses que concedió el ministro.

La conclusión á que pueda llegarse en el expediente que parece incoado respecto á la posible dimisión del general Martínez Campos, difícil es calcularla, porque la opinión ignora hasta ahora si ha habido alguna divergencia entre el gobierno y el ilustre caudillo, y si aún en el caso de no existir tal divergencia, el general ha hecho alguna indicación de donde pueda colegirse que desea regresar á la Península.

Ha regresado anteayer á Madrid el señor Romero Robledo, después de haber estado en San Sebastián, no muy bien de salud, á su distinguida esposa. Dice un telegrama de San Sebastián que el señor Romero dijo á los periodistas que había que pagar la indemnización Mora.

Los presidentes de las Cámaras

De *El Correo* son las siguientes líneas: «Se han ocupado estos días los periódicos de las atribuciones y representación que tienen los presidentes del Congreso y del Senado, una vez leído el decreto dando por terminada la legislatura en este año de las actuales Cortes.

No se limitan estas atribuciones, como algunos suponen, á ser meros jefes de la policía interior de uno ó de otro Cuerpo. Mientras no se disuelvan las Cortes, y aún después de disueltas, hasta que no se constituyan las mesas de las futuras Cámaras, los actuales presidentes conservan en toda su integridad las prerrogativas y la representación que son anejas á tan elevados cargos.

Por eso autorizan y suscriben cuantas comunicaciones y documentos emanan de uno y otro Cuerpo Colegislador, ya sea en sus relaciones con los ministerios ó con cualquier otra dependencia política ó administrativa, tanto de España como del extranjero.

En las fiestas palatinas y en cualquier otro acto de carácter oficial, ocupan el mismo puesto y pueden ostentar igual representación que cuando están abiertas las Cortes; siendo también exacto que los presidentes de una y otra Cámara, con dos individuos de la comisión de gobierno interior y el secretario primero, son los jefes inmediatos de las oficinas de las respectivas secretarías.

El presidente del Congreso, por el solo hecho de serlo, conserva, además, su carácter de presidente de la comisión central del Censo, y puede, por tanto, convocar á sus individuos durante el interregno parlamentario y resolver por sí todos aquellos asuntos que determina la ley.

Son tan continuas las funciones de los presidentes de las Cámaras, que el señor conde de San Luis, presidente de las últimas Cortes de doña Isabel II, ejerció dichas funciones después de la revolución de 1868 y firmó, al efecto, no pocos documentos con fecha posterior á aquel suceso político.

Se dió además el caso, en aquella época, de que la Junta revolucionaria, presidida por el señor Olózaga, se reunía en el mismo despacho del presidente del Congreso, entendiéndose, no obstante, la secretaría, para todo lo relativo al despacho oficial administrativo, con el señor conde de San Luis.

Una cosa análoga ocurrió también con las Cortes republicanas que disolvió el general Pavia, de las cuales era presidente el señor Salmerón.

Véase, pues, cuán inexacto es el juicio de algunos periódicos al suponer que terminan en sus funciones los actuales presidentes del Congreso y del Senado, en virtud del decreto que dió por terminada la legislatura.»

La escuadra española

Copenhague 6 (10'40 mañana).—A las nueve y media de esta mañana han llegado sin novedad á este puerto el acorazado «Pelayo» y el crucero «Infanta María Teresa.» El crucero «Marqués de la Ensenada», que sirve de aviso de la escuadra, había llegado, conforme telegrafiamos anoche, doce horas antes.

El «Pelayo» ha hecho á la plaza los saludos de ordenanza, que han sido contestados en el acto.

El almirante Sr. Martínez Espinosa visitará hoy á las autoridades.

Los marinos españoles, á los cuales dará hoy la bienvenida la prensa con frases de cordial simpatía, serán obsequiados con varios festejos durante su permanencia en esta capital, fijada en cuatro días.

Copenhague 6.—El ministro de España en esta capital y el almirante de la escuadra española y comandantes de sus buques, han sido invitados esta noche á un banquete por el monarca.

En Francia

Paris 6.—En el Consejo de ministros celebrado hoy, el almirante Besnard, ministro de Marina, ha dado cuenta á sus compañeros de gabinete de que la escuadra española, procedente de Kiel, llegará á Cherburgo el día 14 del corriente, donde permanecerá algunos días.

La oficialidad de la escuadra española será muy festejada.

En Inglaterra

Londres 6.—(Via cable Bilbao).—No es á Portsmouth, como indican algunos periódicos ingleses, sino á Plymouth donde irá la escuadra española después de visitar á Cherburgo.

El almirante jefe de dicho arsenal dará en su casa un banquete, seguido de recepción, al almirante, jefes y oficiales de dicha escuadra.

La marinería será obsequiada con fiestas populares.

Los suboficiales ingleses se proponen también obsequiar á sus compañeros los españoles.

Londres 5.—El jueves próximo la reina Victoria revisará las tropas del campamento de Aldershot.

Con motivo de la anunciada venida de la escuadra española al puerto de Plymouth á mediados del corriente mes, algunos periódicos dicen que Inglaterra desea corresponder á las pruebas de consideración y simpatía que siempre han encontrado en España los marinos británicos.

Anuncian que al efecto se organizan diferentes fiestas en honor de los oficiales de dicha escuadra, las cuales serán análogas á las que se preparan en obsequio de la escuadra italiana mandada por el duque de Génova.

Gacetillas.

Ayuntamiento.—A las dos y veinte minutos de la tarde de ayer dió principio la sesión, presidida por el Alcalde don Eduardo Alvarez.—Después de leída y aprobada el acta de la anterior, fueron nombradas las comisiones en que se divide la Corporación, cuyo detalle publicamos en otro lugar.—A propuesta de la presidencia nombróse para presidir las

subastas al concejal señor Navarro Prieto.—Asimismo fueron designados para formar parte de la comisión evaluadora los señores Velasco, María, Aparicio y Torres.—Pasó á informe de la comisión respectiva la moción suscrita por el señor Luque Jurado, en la que solicita se adquieran las calles que circundan el nuevo mercado. El mismo trámite se dió á un oficio del contratista del alumbrado por petróleo, recordando á la Corporación que en 30 de Junio último terminó el compromiso que tenía contraído.—Fue sancionado el decreto de la Alcaldía disponiendo una pequeña reparación en las cañerías de las fuentes de las plazas de San Lorenzo y San Rafael.—Dióse lectura á un oficio del visitador principal de ganaderías y cañadas de la provincia, denunciando ciertas detenciones de terreno en la cañada real que desde el Marrubial conduce al arroyo de Pedroches y en otros puntos. El Ayuntamiento designó á los concejales señores Suarez Barriónuevo y Baena y al perito don Francisco Mora para que giren una visita á aquellos parajes, y den cuenta después de su resultado.—Se le concedió á don Francisco Mesa Gonzalez la gratificación que tiene asignada como subdirector de la banda de música.—A propuesta del negociado se acordó se formen las ternas para el nombramiento de los individuos que han de constituir la Junta local de instrucción pública.—Aprobóse la distribución de fondos formulada por la Alcaldía para el presente mes.—También lo fué el nombramiento de peón caminero hecho por la Alcaldía á favor de Francisco Pino Burgos, en reemplazo de Rafael Marina, que ha fallecido.—Idem el de jardinero recaído en Manuel Corrales, para sustituir á Rafael Moreno, separado del cargo por el señor Alcalde.—A las cuatro terminó la sesión.

Señor Alcalde.—La calle-paseo del Gran Capitán fué anteanoche el lugar escogido por la inmensa mayoría de los cordobeses, que creyeron encontrar allí ambiente fresco y suaves aromas de la sierra. Toda aquella multitud de personas, y nosotros en su nombre, rogamos se ordene que el riego se haga mas tarde, es decir, cerca de la noche, y que las operaciones se verifiquen con agua abundante, porque, á cambio del sofocante calor que se sentía y de la falta de brisas, todo el mundo aspiraba el polvo que se levanta. Agua hay en abundancia, y si el piso necesita alguna reparación, urge se ponga el inmediato remedio.

El vigía.—Hay ciertos focos que en Córdoba—pidiendo están sin descanso—que nos libre Dios á todos—del sentido del olfato.

Dolorosa operación.—Anteayer por la tarde le fué amputado el pié derecho en el hospital de Agudos, al guarda de las vacas de la finca denominada Alhon dignilla, Manuel Alvarez Benitez que, según dijimos el domingo último, tuvo la desgracia de que se le disparara la escopeta. El estado del Alvarez sigue siendo muy grave.

Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 7 del corriente.—Central 833 pesetas y 33 céntimos.—Puente 692'24.—Pretorio 1760'64.—San Sebastián 351'87.—Victoria 712'80.—Nocturno 81'22.—Matadero 1273'47.—De las 5.685 pesetas y 57 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2682'66.—A la provincia y municipio 2682'72.—Adicionadas 320'19.—En el mismo día del año anterior 5.269'24.

Precintos.—Habiendo quedado rescindiendo el contrato entre el Estado y los fabricantes de pólvora y mezclas explosivas, quedan sin validez los precintos colocados en los envases de estos artículos, debiendo adquirirse los nuevos que ordena la ley en las Depositarias de las Delegaciones de Hacienda, á los precios que á continuación se citan. Pólvora para caza.—Botellas, botes ó paquetes de un kilogramo, 0'40.—Idem de 500 gramos, 0'20.—Idem de 250 id., 0'10.—Id. de 200 id., 0'08.—Pólvora para minas.—Envases de 5 kilogramos de peso 0'50.—Idem de un idem, 0'10.—Dinamitas, nitramitas y demás materias explosivas.—Paquetes de 5 kilogramos de peso, 7'50.—Idem de 2'500 de id., 0'75.

Los novillos de anteayer.—Con una entrada regular se verificó en nuestro circo taurino la corrida anunciada. El ganado del Sr. Marqués de Tamarón no dió el resultado apetecido por los aficionados al arte taurino. El segundo novillo fué fogueado. *Cerrajillas* mató los dos que le correspondían de una estocada por una paletilla y de una algo tendida, y *Malagueño*, después de salir cogido seis veces, mató á su primero de dos pinchazos y una estocada caída, y al

segundo de una estocada y un buen descabello. Los picadores todos cumplieron..... por lo malos; ni uno picó en su sitio. Los banquerillos á la altura de los picadores, excepto dos pares del *Perdigón* Bregando *Carrana* y *Chiquilín*. La presidencia apurando las suertes. Infinidad de muchachos invadieron en dos ocasiones el redondel. La última invasión produjo un escándalo atroz. Los gritos y protestas del público fueron espantosas, terminando la corrida cuando los agentes de la autoridad local se atrevieron á limpiar de estorbos el redondel.

Memoria.—De la recientemente publicada por los dignos Patronos del Monte de Piedad del señor Medina Corella, resulta que durante el pasado año de 1894, los préstamos y renovaciones hechas ascendieron á 71.026, cuyo importe subió á 1.211.766 pesetas, y los desempeños y ventas á 71.795 por valor de 1.152.211 pesetas con 50 céntimos, siendo el término medio mensual de préstamos aproximado por importe 5920 pesetas, y el de los desempeños y ventas de cerca de 6000. Las imposiciones en la Caja de ahorros fueron 6790, de ellas 634 nuevas y por continuación 6382.

Triste fin.—Anteayer, entre tres y cuatro de la tarde, falleció en el hospital de Agudos don Mariano Juliá Guevara, víctima de las gravísimas heridas que con arma de fuego se causó en el Campo Santo de los Mártires. Su cadáver fué trasladado seguidamente al cementerio de Nuestra Señora de la Salud. Reiteramos á la familia de aquel desgraciado nuestro pésame por este sensible suceso.

Sin operaciones.—En la Caja provincial no se hicieron ayer anotaciones de ingresos ni de pagos, continuando para hoy la existencia anterior, consistente en 302 pesetas y 58 céntimos.

Decreto.—Acerca de la provisión de cátedras se ha firmado uno importante cuya parte dispositiva dice: «Desde la publicación de este decreto, las vacantes que ocurran de directores, profesores y auxiliares de las escuelas normales de maestros y maestras, se proveerán inmediatamente y sin excepción alguna, por oposición ó concurso, según el turno que correspondan. Mientras se proveen las plazas en la forma indicada en el artículo anterior, se encargarán de las vacantes los maestros normales de los establecimientos en que ocurran, por el orden de categoría y sin retribución alguna. Se exceptúan de esta disposición las enseñanzas especiales. La dirección general de Instrucción pública redactará y someterá á la aprobación de la superioridad el reglamento y programa para las oposiciones y establecerá el turno de provisión para las vacantes que ocurran.»

D. E. P.—Anteayer falleció en esta capital la apreciable señora doña Dolores Córdoba y García, digna esposa de nuestro antiguo y estimado amigo el acreditado industrial don Antonio de Olmo. Los funerales en sufragio por su alma tuvieron efecto ayer á las seis de la tarde, en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, habiendo acudido á la fúnebre ceremonia numeroso duelo. Rogamos á Dios por el descanso del alma de dicha apreciable señora, acompañando á su viudo, hijo y demás familia en su justificado pesar.

Subasta.—El día trece se subasta en la Alcaldía de Caba el arrendamiento del local de las pescaderías.

Efemérides.—Hoy. 1472.—Defensa heroica de Beauvais contra los ingleses.—1569.—Fundación del convento de Carmelitas descalzas en Pastrana.—1747.—Fallecimiento del rey don Felipe V de España.—1848.—Muere en Vich el eminente filósofo Balmes, gloria de España.

Comisiones municipales.—Las designadas ayer en la sesión celebrada por la Corporación municipal se hallan constituidas del modo que sigue:—*Hacienda*. Presidente, don Fernando La-Calle y Cantero; Síndico, don Carlos Matilla de la Puente; Vocales, don Ricardo Belmonte y Cárdenas, don José Sanchez Muñoz, don Juan Luis Velasco y Navarro, don Angel de Torres y Gomez, don Manuel Navarro Garcia, don Manuel Baena Molero y don Manuel de Eguilior y Hoces.—*Quintas*. Presidente, don Rafael Fernandez de Cañete y Sierra; Síndico, don Agustín María y Carrillo, don José Navarro Prieto, don José Noguera Castany, don Antonio Merlo Ruano, don Cristóbal Casas Santaella, don Aurelio Fonseca Brigati y don Diego Blanco Mendoza.—*Fomento*. Presidente, don Joaquín Ruiz Martínez; Síndico, don Carlos Matilla de la Puente; Vocales, don José Sanchez Muñoz, don Antonio Caro Fresneda, don Antonio Ortiz Carmona, don

Pablo Luque Jurado, don Manuel Navarro Garcia, don Juan Luis Velasco Navarro, don Juan Rodriguez Sanchez, don Manuel Baena Molero, don Aurelio Fonseca Brigati.—*Policia rural*. Presidente, don Manuel Merino Jimenez; Síndico, don Rafael Castiñeira Cáceres; Vocales, don Antonio Ortiz Carmona, don José Noguera Castany, don José Navarro Prieto, don Pablo Luque Jurado, don Narciso Guerra Pañero, don Francisco Rivera Cruz y don Jaime Aparicio y Marín.—*Abastos*. Presidente, don Abdón Usano y Bajas; Síndico, don Rafael Castiñeira Cáceres; Vocales, don José Sanchez Muñoz, don José Suarez Barriónuevo, don José Guevara Enriquez, don Juan Rodriguez Sanchez, don Manuel Cañete Montilla, don Diego Blanco Mendoza y don José Noguera y Castany.—*Gobernación*. Presidente, don José Garcia Martínez; Síndico, don Rafael Castiñeira Cáceres; Vocales, don Juan Luis Velasco y Navarro, don José Navarro Prieto, don Agustín María Carrillo, don Cándido Garcia Diez, don Angel Torres y Gomez, don Narciso Guerra Pañero y don Jaime Aparicio María.—*Cementerios y Beneficencia*. Presidente, don Joaquín Blanco y Lopez; Síndico, don Carlos Matilla de la Puente; Vocales, don Antonio Ortiz Carmona, don Juan Luis Velasco Navarro, don Antonio Merlo Ruano, don José Guevara Enriquez, don Juan Rodriguez Sanchez, don Manuel Navarro y don Agustín María.—*Consumos*. Presidente, don Antonio Caro Fresneda; Síndico, don Carlos Matilla de la Puente; Vocales, don Agustín María Carrillo, don José Sanchez Muñoz, don José Suarez Barriónuevo, don Cándido Garcia Diez, don Manuel Baena Molero, don Diego Blanco Mendoza y don José Noguera Castany.

Lugar antihigiénico.—La calle Marqués del Villar se halla convertida en un foco infeccioso por estar destinado á urinario uno de los rincones de la misma. El olor que despiden los líquidos que corren por el pavimento se hace ya insoponible para los vecinos inmediatos, en cuyo nombre rogamos al señor Alcalde ordene se ejerza frecuente vigilancia en aquel sitio, para evitar, en lo posible, que continúe referida vía en el estado que denunciamos.

El Amigo del Obrero.—Hemos recibido los primeros números del semanario ilustrado dedicado á las clases productoras, que ve la luz pública en Barcelona, y que tiende especialmente á la ilustración y moralización de la clase obrera, explicándole sus derechos á la vez que sus obligaciones. Creemos su pensamiento muy loable, y que guiado por los sabios consejos del gran Pontífice Padre de los Obreros León XIII, se propone seguir sus consejos y enseñanzas. Con tales propósitos es de esperar obtenga los mejores resultados entre las clases á que dedica sus trabajos.

Escritor.—Ha regresado á Sevilla nuestro distinguido amigo don Rafael Ramirez Arellano al que tuvimos el gusto de saludar durante su permanencia en Córdoba, donde se ocupaba de su obra artístico-arqueológica.

Reunión.—Por falta de representantes de la prensa local no se celebró anteayer la sesión mensual como ocurrió el primer domingo de Junio, apesar del acuerdo tomado y el recuerdo que hicimos en el DIARIO.

El agua de los Partípoes.—Según el aforo verificado el día dos del corriente en los veneros de la Sociedad de Partípoes de las aguas que fueron del Cabildo Eclesiástico, el caudal de los manantiales acusa el siguiente estado: *Huerta de Santa María*.—Venero alto, 250 pajas; idem bajo, 307; quedan en la huerta 466.—*Huerta del Hierro*.—Venero alto, 20; idem bajo, 15; quedan en la huerta 10. Llegan á la alcubilla del Cenador 306 y á la del Brillante 304. Lo mismo que el mes último, tiene la atarga un desahogo por el que evacua 110 pajas, y en la alcubilla del Brillante sobran otras 30, llegando por consiguiente á la ciudad 274 pajas.

Relación.—Una publica la *Gaceta* del día siete del corriente, dando cuenta de haberse expedido por la Dirección general de la Deuda varias inscripciones por el 80 por 100 de los bienes de propios desamortizados, correspondientes á varios pueblos de esta provincia, y son los de Fuente Obejuna, La Carlota, Adamúz, Caba, Priego, Villaviciosa, Hinojosa y Baena. También se han expedido por venta de fincas pertenecientes á Beneficencia de la fundación de don Julián Rodríguez, idem de don Julián Lopez Rios, de Priego, del Colegio de la Concepción, de Lucena, y del Patronato de don José Gutierrez de los Rios.

Incendio.—La guardia civil del puesto de la Cuesta del Espino dá cuenta del incendio ocurrido en terrenos próximos á «Mango Negro», habiéndose quemado una era con mieses de cebada de la propiedad del vecino de la villa de la Victoria Sebastián del Pino Criado. Las pérdidas consisten en unas veinte fanegas de cebada y como unas ocho de tierra de pastos de la finca de Villa Franquilla.

Más toros.—El domingo próximo tendrá lugar en la Plaza de Toros de esta población una corrida de novillos, procedentes de la ganadería de don Ildefonso Zúñiga, vecino de Bejar. Al frente de las cuadrillas figurarán Francisco González (Patatero) y el picador Rafael Roldán (Quilín). Para comodidad del público la corrida dará principio á las seis de la tarde.

Lo sentimos.—Ha sido declarado cesante el investigador de Hacienda en la provincia de Sevilla don Leopoldo Herrero, que anteriormente había ejercido el mismo cargo en esta provincia.

Círculo de Bellas Artes.—El sábado en la noche se reunió este culto centro de Madrid para nombrar los individuos que formen la Junta Directiva, habiendo recaído la elección en los señores don Amos Calderón, como presidente, y como Contador nuestro amigo y paisano don Manuel Villegas Brieva. Mucho bueno espera el culto centro que nos ocupa, en favor del arte, de la Junta que quedó en referida noche constituida.

A Sevilla.—Para la capital vecina salió ayer con su bella hija nuestro buen amigo don Alejandro del Castillo y Herrera, ilustrado colaborador del DIARIO DE CÓRDOBA.

Defunción.—En la madrugada del domingo último falleció en la ciudad de Bujalance, depués de larga y penosa enfermedad sufrida con cristiana resignación, la respetable señora doña Carmen Coca y Lora, viuda de don Francisco Lora y Daza. A sus apreciables hijos y demás familia, entre la que se encuentra nuestro estimado amigo don José Navarro y Coca, ilustrado oficial de Sala de la Audiencia de Córdoba, enviamos nuestro sentido pésame por esta irreparable pérdida.

Regreso.—De vuelta de su excursión á la corte, donde fué recibido en audiencia por S. M. la Reina Regente, es esperado en Córdoba el R. P. Lerchundi, de paso para Chiclana, de donde partirá para Marruecos, de cuyas misiones en aquel imperio es digno jefe.

Cogida.—Anteayer sufrió una en la plaza de toros de Madrid nuestro paisano Conejito, que al salir de la suerte de matar fué volteado, resultando con una contusión en el pecho, que parece que por fortuna no reviste gravedad.

Tarifa.—Desde mañana empezará á regir la especial A B número 3, combinada entre las compañías de los ferrocarriles Andaluces de Bobadilla á Algeciras para el transporte en pequeña velocidad. El aviso al público que dicha compañía ha publicado, dice lo que á continuación publicamos: «Por real orden de 8 de Junio próximo pasado, han sido autorizadas estas Compañías para poner en vigor la tarifa especial combinada en las letras A B número 3, para el transporte de aceite de oliva de todas clases en pequeña velocidad, desde la estación de Sevilla á la de Algeciras, ó viceversa, por vía Empalmes de la Roda y Bobadilla, al precio de 23 pesetas por toneladas. La expresada tarifa empezará á regir el día 10 próximo, y se encuentra con todos sus detalles en las estaciones interesadas á disposición del público en la forma anunciada.»

Llegada.—La prensa de Cádiz anuncia la llegada á aquella capital, procedente de Córdoba, de nuestro querido amigo don Luis Gutiérrez de los Ríos y su apreciable familia.

Matadero público.—En el de esta capital se sacrificaron en los días 6 y 7 del corriente 30 reses mayores con 4 rastras, y 103 menores con 37 idem. Pesaron 5 465 y medio kilogramos, y pagaron por derechos de consumos la cantidad de 1 202 pesetas y 82 céntimos; por degüello 244'93, y por despojos 68'86. Total 1 516'61.

Asignación.—La junta de clases pasivas ha clasificado al digno magistrado que fué de esta Audiencia territorial D. Antonio López Barthe, reconociéndole 33 años y siete meses de servicios y asignándole el sueldo anual de 5.010 pesetas.

A veranear.—De un día á otro saldrán para San Sebastián de Guipúzcoa nuestros amigos los señores condes del Moral de Calatrava, y para el real sitio del Escorial las distinguidas señoras marquesas de Mochales y la de Casa Pavón.

Fallecimientos.—Los cinco que ocurrieron el día dos en esta capital, lo fueron por catarro intestinal, lesión cardíaca, nacer antes de tiempo, cistitis y aemia.

Otra desgracia.—En el gobierno civil se recibió anteayer el siguiente despacho.—«Alcalde á Gobernador civil.—Montilá 7 10 30 m.—El tren de mercancías número 202 ascendente de esa capital arrolló en la mañana de hoy en el kilómetro 49 al joven de 12 años Francisco Luque Panadero, destrozándole ambas piernas.»

Visita.—Ayer tuvimos el gusto de recibir la del conocido y apreciable escritor don Luis de León y Bor ajo, redactor del periódico madrileño *El Resumen*.

Correos.—Se ha dispuesto se admitan en ellos interinamente los periódicos timbrados, según la legislación anterior.

Dimisión.—Ha sido admitida por la Presidencia del Consejo de Ministros, la presentada de su altocargo de Fiscal del Tribunal Contencioso administrativo por nuestro excelente amigo señor don Tirso Rodríguez.

Serenata.—Uno de estos días han estado en Fernán Núñez el concejal de este Ayuntamiento don Jaime Aparicio y el exmatador de toros Rafael Molina, los cuales fueron obsequiados con una brillante serenata por la sociedad «Centro Filarmónico», de que es digno presidente don Romualdo Cuesta.

Sorteo de veterinarios.—Pasado mañana se verificará en la cuarta sección del ministerio de la Guerra, á las cinco y media de la tarde, un sorteo para cubrir tres plazas de oficiales primeros del Cuerpo de Veterinaria Militar.

Estado sanitario de Madrid.—Durante la semana anterior han predominado las enfermedades del aparato gastro intestinal, las fiebres infecciosas de procedencia gástrica, las congestiones viscerales y los dolores musculares y articulares, muchos por transpiraciones bruscas interrumpidas. Los catarros han disminuido, y no se observan enfermedades endémicas de ningún género. La patología infantil sigue como en la semana anterior.

Vacuna.—En el instituto de vacunación establecido en el barrio de la Merced, número 1 (hoy plaza de Colón) la habrá hoy y mañana, de cinco á seis de la tarde, con linfa extraída directamente de la ternera. Grátis á los pobres.

Guardia municipal.—Partes de ayer.—El número 8 da conocimiento del mal estado en que se encuentra la losa que cubre una cloaca en el Arco bajo.—El 28 dice que en las calles de Pedro López y Mayor de San Lorenzo, en cada una hay rota una cañería.—El mismo añade que el sumidero de una casa calle Guzmanas se encuentra lleno, produciendo malos olores.—Han sido recogidas ayer varias pesas faltas á algunos vendedores de los mercados públicos.—El 42 denuncia á un cochero de punto que anteayer tenía apagados los faroles del vehículo.—El 7 denuncia á una vendedora de carnes de la calle del Toril que ayer despachó medio kilo con falta de veinte gramos.—El 42 detuvo ayer á un sugeto, que después de ocupar un carruaje de punto se negó á abonar su importe.—El 23 denuncia á un individuo que ayer descargó varias cargas de estiércol en la plaza de Jerónimo Paez.

Pensamiento.—Todas las injurias tienen una historia anterior, casi nunca disculpa para el que las profiere.

Cantar.—Si dudarás de mi amor—grandes pruebas te darán,—mas que las venturas mías—las penitas que me das.

Los nuevos Alcaldes.—Han sido nombrados de Benasnejí, don Antonio Martín Lindes; de Dos Torres, don Juan J. Moreno; de Fuente Tojar, don Matías Bares; de Monturque, don Manuel Saravia; de La Victoria, don Juan García Granados, y de Zuheros, don Manuel Moreno.

Repartimientos.—Hasta el once están á la vista en Aguilar los de la contribución sobre la riqueza rústica y urbana.

Derachos.—Se anuncia por diez días, á contar desde el seis, la subasta de los consumos de carnes y líquidos en Almedinilla.

Reparto.—En Lucena está de manifiesto hasta el día catorce el reparto de la riqueza urbana.

Traslación.—Se ha hecho á la iglesia de Nuestra Señora de la Aurora, en Cabra, la parroquial, interin se repara la de Santo Domingo, para cuyas obras se ha abierto una suscripción que el primer día produjo 455 pesetas y 35 céntimos.

Elegidos.—Lo han sido en Lucena como tenientes de Alcalde don Ignacio Valdelomar, don Nicolás Cordon Cabrera, don José Mora Madroñero, don Miguel Córdoba Espejo y don Antonio Chacón y Valdecañas. Y síndicos don José Ruiz Canela y don Gabriel de Lara Algar.

Cuentas.—Hasta el día dieciocho están al público los del pósito de Benasnejí.

Feria.—Solo se celebrará el corrientes en esta provincial de la del 18 en Fernán Núñez.

Secretaría.—Está vacante la del Ayuntamiento de Blázquez, con 999 pesetas anuales, y hasta el día 6 de Agosto se puede solicitar.

Aprobada.—Lo ha sido la creación de una compañía escuela de soldados jóvenes de infantería en el departamento de Cádiz, y las bases respectivas.

Itinerario.—Se ha aprobado el de vapores correos entre Cádiz y Tánger.

Sarasate.—El eminente violinista, se encuentra en Pamplona, donde vá todos los años á cantar por esta época los amores nobilísimos á su país natal.

Cuerpo de correos.—Se van á proveer en él, por ascenso, una plaza de oficial de tercera clase, otra de cuarta y nueve de quinta.

Bueno.—Se elogia la conducta del señor Ministro de Fomento dejando á los críticos de la Exposición de Bellas Artes el derecho de proponer los cuadros que deben ser adquiridos por el Estado.

Ministro.—Se dice en carta particular que el de Marina vendrá tal vez en breve á Cádiz.

Poseción.—La ha tomado de la dirección del Instituto de Jerez don José Ríos Rivera, antiguo catedrático de Latín y Castellano.

Nuevo Cain.—En Jaen han reñido estos días dos hermanos, resultando uno muerto de una terrible puñalada. La pobre madre acudió y levantó en brazos el cadáver de su hijo.

Con tiempo.—Ya han empezado en Cádiz los trabajos para los «Juegos Florales» de Septiembre.

Muy bien.—El Alcalde de Carmona señor Lasso de la Vega ha publicado varias determinaciones contra la blasfemia pública, á fin de que no se olviden ni dejen de cumplirse las disposiciones del código penal.

Presidencia.—Se ha encargado interinamente de la de la Audiencia territorial de Sevilla, durante la ausencia del señor Cayuela, el presidente de la provincial don Carlos Bonet.

Puentes metálicos.—Han quedado terminadas las pruebas oficiales de los construidos sobre el Guadalimar, Luján, Matadero, Guadalquivir, Badmar y Jandullilla, de la primera sección del ferrocarril de Linares á Almería. Dichas pruebas han resultado inmejorables.

Un contraveneno.—La asociación de médicos de Austria-Hungría ha recibido recientemente una interesante comunicación relativa á un contraveneno del cianuro de potasio. Trátase del empleo del nitrato de cobalto como antídoto del citado cianuro, pues parece ser que estos dos cuerpos forman una combinación insoluble é inofensiva. Cuarenta personas envenenadas con el cianuro, han sido radicalmente curadas por medio de la administración de dicho antídoto. Esta receta, llamada á prestar grandes servicios, es debida al doctor Antral, que ya había señalado al permanganato como contraveneno del fósforo.

Mercados.—En el sevillano de granos y semillas se ha notado en la semana anterior alguna más animación, aun que pasajera. Se han vendido algunas partidas de trigo con un aumento de peseta en fanega, pero se cree no sea duradero. La cebada se cotiza en baja á causa de estarse ya en plena recolección de este cereal. En los mercados de Carmona y Ecija la baja es general en todos estos productos, no normalizándose los precios hasta tanto que la recolección se termine. El mercado de aceite conserva iguales precios que en la semana anterior, pero notándose en los últimos días tendencia al alza por haber disminuido algo las entradas en el mercado.

Un crimen.—Anteayer se verificó uno en Granada en la antigua Casa de la Moneda, junto á la Concepción, cuyo móvil fué el juego, que en aquel sitio hay establecido. La víctima fué uno de los muchos jugadores que frecuentan aquel sitio, el cual recibió un tiro de pistola en el cuello, siendo conducido á la Casa de Socorro, donde continuaba ayer de madrugada con pocas esperanzas de vida.

Las fiestas en Cádiz.—Han quedado definitivamente acordadas las fiestas

que han de celebrarse este año en Cádiz, con motivo de la festividad de Nuestra Señora de los Angeles. La velada se colocará este año en el magnífico y delicioso paseo llamado el Parque Genovés, y las fiestas durarán desde el día de Nuestra Señora de los Angeles, ó sea el 2 de Agosto hasta el 14 del mismo. Se verificarán muchas clases de festejos, y entre ellos habrá teatros gratis, cucañas, fuegos artificiales y otros. En dicha ciudad han empezado los preparativos para los juegos florales, que gratos recuerdos dejaron el año último en dicha hermosa ciudad.

Atrocidades de la bestia humana.—Cierta periódico de Metz escribe que un habitante de Vionville ha impuesto á un hijo suyo castigo tan horrible que pone los pelos de punta. Deseando imponerle una corrección, imaginó un suplicio de inaudita crueldad. Atole sólidamente los pies y le arrastró por el suelo, hasta colocarlo en una pared, en la cual le clavó ambas manos. A los horrosos alaridos que lanzó la criatura, acudieron los vecinos. Estos le prestaron auxilio y detuvieron al padre, que á no ser por la pronta mediación de la gendarmería, hubiese sido hecho trizas: tal era el furor y la indignación del vecindario.

Premios.—S. M. la Reina Regente ha enviado á Arcos de la Frontera (Cádiz) un reloj de oro con iniciales y corona real grabadas, para la rifa en favor de la Asociación de Nuestra Señora de la Caridad.

Diálogo.—Mamá, ¿quién manda esos niños que dices traen de París?—Se compran.—Pues yo no creo que se compren.—¿Por qué dices eso?—Porque los pobres tienen mas que los ricos.

LA PERLA

HELADOS PARA HOY

Mantecado.

Crema de Almendra.

Naranja.

Horchata de Chufas.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Cirilo, obispo y mártir, y San Zenón y compañeros mártires.—Mañana, los santos 7 hermanos mártires, y Santos Rufina y Segunda, vírgenes y mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el convento de Religiosas de Capuchinas, devoción á Santa Verónica de Juliani, por doña Rafaela Barbudo, en sufragio de su señor esposo.

Tercer día de novena á Nuestra Señora del Carmen, en la iglesia de los Dolores, al toque de oraciones. Visitando dicha iglesia desde las primeras vísperas hasta la puesta del sol del día de citada festividad, se gana indulgencia plenaria concedida por Su Santidad el Papa León XIII. Puede aplicarse por las almas del purgatorio.

Tercer día de solemne novena á la Santísima Virgen del Carmen, en la iglesia de San José (vulgo San Cayetano), á las seis y media de la mañana, con rosario, letanía cantada, lectura y gozos también cantados.

Segundo día de novena que las Carmelitas Descalzas de Santa Ana consagran á Nuestra Señora del Carmen, á las seis y media de la tarde. Nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII, por su Breve *Quo magis* del 22 de Junio de 1892, concedió Indulgencia plenaria, aplicable á las almas del Purgatorio, que se podrá ganar todas las veces que se visitare esta Iglesia desde las dos de la tarde del día 15 de Julio hasta la puesta del sol del día siguiente, rezando cinco Padre nuestros ó alguna otra oración vocal, y saliendo de la Iglesia al fin de cada visita, como se requiere para ganar la indulgencia de la Porciúncula.

Los asociados á la corte de María, visitarán hoy á Ntra. Sra. del Rosario, en San Pablo.

EL PÁRVULO

PEDRO BIEDMA VELASCO ha subido al cielo

Sus padres, hermanos, abuelos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan concurrir al Oficio de Angeles que tendrá lugar esta tarde á las seis en la iglesia parroquial de Santa Marina.

El duelo se recibe en la iglesia y despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

EL SEÑOR

DON MARIANO JULIA L. DE GUEVARA ha fallecido.

Sus desconsolados padres don José J. Vilaplana y doña Concepción L. de Guevara; hermanos don Luis, don Rafael, don José y doña Dolores; hermana política, tios, primos, sobrinos y demás parientes del finado, aplican á sus amigos le encomienden á Dios en sus oraciones y asistan al funeral que ha de celebrarse en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, hoy á las cinco y media de la tarde, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe y despide en la iglesia.

No se reparten esquelas.

CUARTO ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

Don Antonio Triguillos Hidalgo

Falleció el 10 de Julio de 1891.

D. E. P.

Todas las Misas que se digan mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro, desde las cinco en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Su viuda, madre, hermanas y demás familia ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Espectáculos.

TEATRO CIRCO

DEL GRAN CAPITAN.

Compañía cómico lírica

bajo la dirección de don Emilio Carreras

Funciones por horas para hoy.

Primera sección, á las nueve en punto.

—La zarzuela en un acto, *Los Embusteros*.

Segunda sección, á las diez menos cuarto.—La zarzuela en un acto, *Los acróbatas*.

Tercera sección, á las once menos cuarto.—Estreno de la zarzuela en un acto, *El Cabo Primero*.

Cuarta sección, á las once y media.—La zarzuela en un acto, *El Duo de la Africana*.

Precios para cada sección.

Palcos sin entradas, 2'10 pesetas.—Sillas con entrada, 50 céntimos.—Anfiteatro con idem, 30 céntimos.—Entrada para palco, 30 céntimos.—Entrada de grada, 15 céntimos.

Ultima hora

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR del «Diario de Córdoba»

TELEGRAMAS DE LA MADRUGADA

Madrid 9 (2,20 madrugada.)

El ministro de Hacienda ha ordenado á la casa de la moneda que admita por todo su valor los duros de 1894.

Circulan rumores de que está bloqueada por nuestras tropas la partida de Maceo.

Espérase un combate.—EXPRESS.

Madrid 9 (2'25 madrugada)

Parece que se anulará la sentencia recaída en la célebre causa del testamento falso.

Soler ha implorado el favor de S. M. la reina, por aparecer, según se dice, el papel del testamento condistinta fecha al otorgamiento.

Asegúrase que tres catedráticos de un Instituto de la isla de Cuba se han pasado á los insurrectos.—EXPRESS.

Madrid, 9 (2'40 madrugada.)

S. M. el rey, que padece un ligero constipado, no salió ayer de palacio.

Es completamente inexacto que esté atacado de sarampión. El señor Sagasta marcha hoy á Fitero.—EXPRESS.

Madrid 9 (2'45 madrugada.)

Gabina Bascuñana ha escrito al ministro de Gracia y Justicia señor Romero Robledo declarando la falsedad del testamento y señalando sus cómplices.

A última hora no hay noticias oficiales de Cuba.—EXPRESS.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

LA URBANA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS A PRIMAS FIJAS SOBRE LA VIDA



Establecida en Paris 8, calle Le Peletier, desde el año 1865

Vigilada por el Gobierno francés Autorizada en España por R. O. de 18 de Octubre de 1881

FONDOS DE GARANTIA

Las existencias de la Compañia (capital social de DOCE MILLONES DE FRANCOS, reservas etc.) representadas por fincas, metálico, valores mobiliarios franceses de 1.ª clase, alcanzan en 31 de Diciembre de 1891,

80 millones de francos

Trescientos veinte millones de reales

Es de importancia notar que la Compañia las evalúa al precio que han costado, muy inferior al que en la actualidad valen y representan.

Representante en Córdoba, don Rafael Gonzalez Lopez, Madera Alta 30.

Nuestra Señora del Carmen

Bodega de vinos de Montilla

Rafael Serrano Lora (Cosechero)

GERENTE, FELIX CASTRO MATA

CARDENAL TOLEDO

CORDOBA

PRECIOS CORRIENTES

Montilla corriente, dentro de Córdoba 38 reales arroba; para fuera, 26. - Idem fino, 48; 36 y 5 botella. - Solera fina 1.ª, 65, 53 y 6. - Idem olorosa, 76, 64 y 7. - Idem oloroso hecho, 96, 84 y 8. - Idem viejo, 160, 148 y 12. - Un Bemo, 220, 208 y 16. - Dos Bemoles, 280, 268 y 20. - Tres Bemoles, 500, 488 y 28. - Viejo amoroso, 440, 428 y 24.

EMBASES

Se facilitan cascos á devolver ó se venden á los precios siguientes: Barril de una arroba, 20 reales. - Idem de dos 30. - Idem de onatro 48. - Idem de ocho 75.

Advertisement for Singer sewing machines, including text like 'Máquinas Singer para coser' and 'Ptas. 250 semanales'.

LA COMP. FABRIL SINGER CORDOBA

14, AYUNTAMIENTO, 16

Grandes descuentos al contado

Enseñanza gratis á domicilio

ALGODÓN, SEDA, AGUAS, ACEITE Y PIEZAS SUELTAS

¡¡¡ OJO !!!

No tenemos camas ni relojes; solo máquinas

SINGER

Pidanse catálogos, que se dan gratis

UNICA SUCURSAL EN CORDOBA

14, AYUNTAMIENTO, 16

LA GRESHAN

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA (THE GRESHAN LIFE ASSURANCE SOCIETY, LD.)

Fundada en Londres en 1848

ESTABLECIDA LEGALMENTE EN ESPAÑA DESDE 1882

Table with financial data: Activo en 31 de Diciembre de 1894, Pesetas 138.416.475; Fondos de seguros sobre la Vida y de Rentas Vitalicias, 131.033.025; Ingresos en 1894 por Primas, Rentas, Intereses, etc., 25.319.668; Cantidades pagadas á tenedores de Pólizas, 304.342.575.

Esta Compañia, la más importante de las Sociedades de Seguros inglesas que operan en el Continente, ofrece además de sólidas garantías, excepcionales ventajas á sus asegurados, en Contratos redactados con claridad y libres de restricciones innecesarias.

Pólizas indisputables

Beneficios capitalizados

Primas muy moderadas

Con la participación en el 90 por 100 de los beneficios, los Asegurados en esta Compañia gozan de todas las ventajas que les podría ofrecer una Sociedad mútua sin estar sujetos á sus responsabilidades.

La «Gresham» tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.

DIRECCION DE LA SUCURSAL DE ESPAÑA

Calle de Alcalá, 23, duplicado. - MADRID.

DIRECTORES: SR. D. JOSE ALGUER, SR. D. GULLERMO E. DUNN.

OFICINAS EN: BARCELONA: Rambla del Centro, 6. MALAGA: Calle del Marqués de Larios 4.

Delegado en esta provincia, don Antonio Torrellas, calle Pierna número 9. Córdoba. Inspector, don Manuel Pásamo.

Sucursal de Gómez Hermanos

EN CORDOBA

A CARGO DE ANGEL MORADO

Espartería 10 y Tundidores

Ya se han recibido en esta sucursal los géneros para la presente estación, en particular las lanas y demás artículos para trages de caballero.

Como quiera que nuestra casa central de Málaga hace compras de tanta importancia, puede esta sucursal vender á precios tan arreglados como podrá verse en el detalle que sigue.

PARA TRAGES DE CABALLERO

La vara de rica lana á pesetas 150, 175, 225, 250, 325, 375, 4, 450, 5, 550 y 750.

Se confeccionan trages á medida, con buenos forros, desde 80, 90, y 100 reales.

Los tricots, vicuñas y estambres, á precios extraordinariamente baratos.

PARA SEÑORA

Lanas, cachemires, velos toalla de tres varas, desde 60 reales; granadinas seda y vueltas para mantos.

Percales buena clase y dibujos corrientes de 20, 30 y 40 céntimos, y chaconat á los mismos precios. Sábanas de un ancho á 4 reales y medio vara.

En un pequeño anuncio no es fácil enumerar la baja, citando cada artículo, pero desde hoy rigen precios mucho más bajos por las razones ya expuestas, más no como esos ficticios anuncios de barato de pocos días, sino que se establecen constantemente.

Depósito en todas las farmacias.

Advertisement for 'VINO DE VIAL' tonic, including text like 'Tónico nutritivo', 'A la venta', and 'Jugo de Quina'.

Depósito en todas las farmacias.

LICEO, 30 CORDOBA CENTRO DE VACUNACION

En este centro se vacuna diariamente, de doce á cinco de la tarde, con el verdadero y legítimo Cow-Pox ó sea la linfa espontánea de terneras suizas, tan acreditada en todos los países, preferida y recomendada por las eminencias médicas y periódicos cieníficos por su pureza y excelentes resultados, no produciendo dolor ni inflamación alguna en su desarrollo. Reconocida por todos la bondad de dicha linfa, á mas de la gran ventaja de su baratura, hace que sea abordable por completo la vacunación de brazo á brazo por su indiscutible peligro á que se ven expuestos los niños.

Precios: Por una vacunación en este centro, 1 peseta 50 céntimos; por id. id. á domicilio, 2'50; un cristal cóncavo con linfa líquida para vacunar cuatro ó cinco niños; 3; otro cristal id., para dos ó tres id.; 2: un tubo para dos ó tres id.; 2: de seis tubos en adelante, 1'50.

Se recibe todo el año linfa fresca de dos en dos días, menos en los meses de Julio y Agosto. Los pedidos al director de dicho centro. Se remite fuera de esta capital por el correo, con su instrucción.

LECCIONES de Arzaparrilla del Dr. AYER

Se dan de gramática latina y castellana, traducción de clásicos sagrados y profanos, repaso de otras asignaturas, y las de preparación para ingreso en el Instituto y Seminario, con el año de ampliación en el mismo, por un sacerdote dedicado á la enseñanza. Honorarios muy módicos, al alcance de todos. Calle Lineros número 48. s15-9

Desde el día se arrienda la casa calle de los Tejares, hoy Cristóbal Colón, número 17 duplicado, propia para una gran industria ó almacenes, al por mayor, puesto que tiene mucha extensión de terreno y está inmediata al paseo del Gran Capitán. Informarán en la Librería del DIARIO, calle de San Fernando número 34. s4-3

Pérdida. Desde la calle Mayor de San Lorenzo, á la de Arco Real, se extravió el lunes último un chaleco de seda. La persona que sepa su paradero se servirá avisar á la calle Mayor de San Lorenzo 167, y recibirá una gratificación si así lo desea. s4-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 2 calle Siete Revueltas de Santiago. Se puede recoger la llave, Mayor de San Lorenzo 157, donde se trata. s4-3

A los propietarios Ha fijado su residencia en Villa del Río el reputado maestro de obras don Cristóbal Morillas, quien seguirá construyendo hornos de nueva invención, que reportan grandes economías á los panaderos; chimeneas de fábricas; pozales para conservar aceite y toda clase de trabajos hidráulicos. Se reciben avisos, Libertad 29, Villa del Río. s4-3

Venta de palomos. Se venden finos en la plazuela de Gerónimo Paez número 2: pueden verse desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde. s4-3

Advertisement for 'SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS' for urinary ailments, including text like 'PARA ENFERMEDADES URINARIAS' and 'Cápsulas de Sándalo mejor que las del Dr. Pizá de Barcelona'.

Advertisement for 'CÁPSULAS del Doctor Clin' for nervous ailments, including text like 'ENFERMEDADES NERVIOSAS' and 'Las Verdaderas Cápsulas CLIN de Bromuro de Alcanfor'.

Advertisement for 'CITRATO DE MAGNESIA KING' as a notable preparation, including text like 'EL PREPARADO MÁS NOTABLE Y ÚTIL DEL MUNDO'.

Advertisement for 'VEGETALES AZUCARADAS' by Bristol, including text like 'ACTIVAS', 'PILDORAS DE BRISTOL', and 'SEGURAS'.

Colegio de San Francisco Javier 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA HOBNO DEL CRISTO 2

En este antiguo colegio se ha instalado recientemente en un magnífico local que contiene amplias clases, extensos patios para recreo, y un hermoso jardín. Los brillantes resultados obtenidos en los exámenes oficiales por los alumnos de este colegio, son su mayor elogio. Se admiten alumnos internos, mediopensionistas y externos. s8-3

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 5 calle del Viento: para tratar de su precio y condiciones, en la secretaría del Excmo. señor Conde de Torres-Cabrera. s4-3

Venta. Se hace de una máquina nueva de triturar ó hacer cebal para el ganado: para tratar y verla, Tejares 8. s4-3

Se ruega á la persona que se haya encontrado un devocionario negro, con broches, olvidado en la iglesia de los Dolores el día de San Pedro, tenga la bondad de devolverlo á su dueña, en la Sucursal del Banco de España, principal derecha, y se le gratificará si así lo desea. s4-3

Almoneda. Se hace de una caldera nueva de molino, de cobre, de unos 80 cántaros de cabida, y 10 arrobas de peso; de un alambique de unas 10 arrobas de cabida, servido; de una báscula nueva de los dos sistemas, de 150 kilos; de una romana de 16 arrobas, y de una escopeta fugo central, de dos cañones, nueva. Calle de la Concepción 29. s4-3

Lecciones á domicilio de letra inglesa, francesa, gótica y adorno, y se reforma la letra. Darán razón, Ambrosio de Morales núm. 18. s4-3

EL TIMBRE GRAN BAZAR DE ARMAS DE FURGO PERFERTERIA, CAMAS Y LAMPISTERIA DE FRANCISCO ELIAS Arco Real, 4 Letrados, 4 CORDOBA

Venta. Se hace de un carru de Gondola de dos ruedas, propio para campo y paseo, en precio muy arreglado; para verlo y tratarlo, Pedregosa 15. También se vende un mortero de piedra, grande, propio para una confitería ó café. s4-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda el piso alto de la casa número 18 calle Azonaicas, hoy García Llovera: para tratar, con don Rafael de Flores y Urbano, Encarnación núm. 8. s4-4

Vino legítimo de Valdepenas DE LOS SEÑORES ALCAIDE HERMANOS

Doce botellas, servido á domicilio, sin casco 5 pesetas. Por arrobas, añejo superior y corrientes de primera á los precios de la plaza: botellas sueltas á 40 céntimos. Hay Cognac, vino moscatel y lágrimas por botellas y al detall, Calle García Llovera número 5. s8-1

Arrendamientos. Se hacen desde el día de las casas calle Alfaro 33; Cementerio de la Magdalena 5, y los portales propios para establecimientos calle Ayuntamiento 8 segundo, y calle Alfaro 50: para tratar, con don Antonio Carrasco, droguería, Ayuntamiento 10. s4-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de las casas calle de la Madera Baja número 68 y calle de San Fernando número 151: para tratar, con su dueño, Ramirez Arellano número 15. s4-1

Toldos. Cristóbal Córdoba los construye y compone, Santa María de Guacía 107. s4-1

Arrendamiento. Se hace de la casa calle de Santa Victoria número 9. Para tratar, Aladernos 15. s4-1

Portería. Se desea para este cargo, dotado con dos pesetas diarias y casa, un matrimonio sin hijos que tenga buenas referencias. Se prefiere un licenciado del Ejército, con buena hoja de servicios. Presentarse de nueve de la mañana á seis de la tarde en la secretaría del señor Conde de Torres-Cabrera. s4-1

Arrendamiento y venta. Desde el día se hace de la casa número 12 calle Montero: tiene cómodas habitaciones, jardín, granero, dos patios, dos pozos abundantes, cocina alta y baja; darán razón en la misma, de 7 á 9 de la mañana y de 5 á 7 de la tarde. s4-1

Amadora de cría. Una joven desea dar media leche. Darán razón, Tinas 2. s4-1